



Diese Sportlerinnen und Sportler sind beim „Sportclub Sparkasse Zollernalb“ dabei (von links): Ralph Kreuzfeld, Tobias Heinzelmann, Ira Vogelmann, Emma Weiß, Florine Wörz, Florian Fink, Jan Schenk, Luise Merz, Jannik Seifried, Christian Vögele und Michael Kraus. © Match.Report

EUER SPORT, UNSERE UNTERSTÜTZUNG!

Die Sparkasse Zollernalb unterstützt unzählige Sportvereine in den unterschiedlichsten Sportarten. Elf Sportlerinnen und Sportler dieser Vereine bilden in der Saison 2023/24 den Kader des fiktiven „Sportclub Sparkasse Zollernalb“ (SC Sparkasse Zollernalb). Ihr „Trainer“ ist Steffen Leimgruber, Referent Regionales Engagement der Sparkasse Zollernalb. Er erklärt im Interview die Hintergründe dieser PR-Kampagne.

Herr Leimgruber, „SC Sparkasse Zollernalb“ – müssen jetzt alle Sportvereine im Zollernalbkreis die Konkurrenz eines neuen Vereins fürchten?

Steffen Leimgruber: Das wäre das I-Tüpfelchen unserer Aktion! Nein, der SC Sparkasse Zollernalb ist ein fiktiver Verein, also ist nicht im Vereinsregister eingetragen. Wir nehmen an keinen Wettbewerben teil. Aber: unsere Clubmitglieder schon! Es sind alles Sportlerinnen und Sportler, die regelmäßig bei Turnieren und Wettkämpfen, sogar bei Olympia dabei sind. Sie sind alle sehr erfolgreich und trainieren in ihren ech-

ten Vereinen, die die Sparkasse Zollernalb in irgendeiner Form unterstützt.

Wie kamen Sie auf die Idee, den SC Sparkasse Zollernalb zu initiieren?

Steffen Leimgruber: Wir unterstützen im Zollernalbkreis mit unserem regionalen Engagement unglaublich viele Vereine, Initiativen, kulturelle Projekte, Bildungsinitiativen und auch den Umweltschutz. Und natürlich den Breiten- und Spitzensport. Wir haben uns allerdings gefragt, ob unser Engagement bei den Menschen im Zollernalbkreis wirklich immer wahrgenommen wird? Wie kann man also nach außen transportieren, dass wir in der Summe jedes Jahr fast eine Million Euro gern in das regionale Engagement investieren? Mit Werbeanzeigen und Anzeigen allein, wird das wohl kaum erreicht. Wer aber steht eigentlich im Fokus unserer Unterstützung? Das sind im Kern im Bereich Sport die Aktiven, die Vereinsmitglieder, die Trainerinnen und Trainer oder die engagierten Eltern und Kids. Das sind doch die wahren Helden und Vorbilder. Wir hatten dann zufällig Kontakt mit

Moritz Liss von Match.Report und gemeinsam ist dann ziemlich schnell die Idee des SC Sparkasse Zollernalb entstanden.

Wer ist Match.Report?

Steffen Leimgruber: Das ist ein sehr junges Team von Sportbegeisterten, die über regionale Sportwettkämpfe in den digitalen Medien, Facebook, Twitch und Instagram berichten. Sie bieten damit den Vereinen eine Plattform ihre sportlichen Erfolge bekannt zu machen. Auch über kleine Wettkämpfe oder Fußballspiele, die kaum Beachtung in den Medien finden. Das Motto von Match.Report lautet daher „Wir geben dem Lokalsport die Bühne, die er verdient.“ Das wiederum passt super zu unserer Idee, unser Engagement darzustellen. Das wiederum gelingt am besten mit Gesichtern.

Und das sind die elf Sportler – wie wurden sie ausgewählt?

Steffen Leimgruber: Richtig! Die Auswahl ging unglaublich schnell – wir haben

unsere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter befragt. Da kamen unzählige Vorschläge. Außerdem wollten wir eine bunte Mischung der Sportarten, um die Vielfalt des Sports im Zollernalbkreis zu präsentieren. Wir freuen uns zum Beispiel, dass wir im Zuge dessen jetzt auch mit den Albstadt Alligators beim American Football kooperieren. Ein echter Trendsport, der viele Fans hat. Und wir haben ja etliche Sponsoringverträge mit Vereinen – das diente auch als Pool.

Es sind ja auch wirklich keine unbekanntenen Sportlerinnen und Sportler ...

Steffen Leimgruber: Ja, genau. Jeder oder jede ist natürlich in seinem Verein, seinem Ort bekannt. Florine Wörz vom TSG Balingen ist als Turnerin zum Beispiel in der 3. Bundesliga vertreten. Tobias Heinzelmann vom HBW ist in der 1. Handballliga und Emma Weiß hat ja sogar schon an Olympia teilgenommen. Jannik Seifried ist Azubi bei uns und hat prompt mit seiner Mannschaft die Württembergstaffel gewonnen. Die Eltern der Gymnastin Luise Merz vom TV Truchelfingen arbeiten ebenfalls bei der Sparkasse – das macht uns natürlich ganz besonders stolz. Ich kann jetzt gar nicht auf jede und jeden Einzelnen eingehen! Deshalb berichtet Match.Report regelmäßig in dieser Saison über die vielen Erfolge und Wettkämpfe eines jeden der elf Teammitglieder. In Podcasts werden alle regelmäßig interviewt – die können Sie in Instagram oder Facebook in den Kanälen des SC Sparkasse Zollernalb anhören. Dazu gibt es tolle Fotos und Wettkampfbilder, Filmchen und vieles mehr.

Im Grunde geht es aber doch noch um mehr als PR für die Sparkasse?

Steffen Leimgruber: Durch die vielen Berichte wollen wir alle Aktiven und Engagierten im Sport unterstützen, ihnen Aufmerksamkeit verschaffen. Letztlich geht es auch darum, die Kids und Jugendlichen für den Sport zu begeistern. Sport führt die Menschen zusammen, fördert die Integration, die Gemeinschaft und den Zusammenhalt. Klar, das steckt auch hinter der Aktion. Vorbilder sind einfach das Beste, was es gibt – das sind die elf Sportskanonen. Und diesen Heroes geben wir „ein Gesicht“ – mit dem Kader des SC Sparkasse Zollernalb.

Und wie finden die SCLer die Aktion?

Steffen Leimgruber: Wir waren echt überrascht – sie harmonisieren einfach. Sie kamen sofort ins Gespräch beim Gruppenfoto – je-



der weiß, was Training, Wettkampf bedeutet. Wir bieten die Basis zum Beispiel mit einem „Kabinenfest“, wo wir uns alle einfach zum Schwätzen treffen. Wir vernetzen uns – vermutlich hätte eine Ira Vogelmann niemals den Jan Schenk kennengelernt, obwohl alle hier im Zollernalbkreis leben. Das ist doch klasse!

Und Sie als Trainer treiben alle zum Erfolg?

Steffen Leimgruber: Das brauche ich gar nicht, die Mädels und Jungs sind echte Vor-

bilder, was Fleiß und Engagement angeht. Da kann ich mir eine Scheibe von abschneiden und mich auch mal wieder mehr aufs Mountainbike schwingen.

Herzlichen Dank für die Einblicke in den SC Sparkasse Zollernalb!



Diese Sportlerinnen und Sportler sind dabei:

- Florine Wörz, TSG Balingen, Turnerin, 3. Bundesliga
- Michael Kraus, FC Killertal 04, Trainer und aktiver Spieler
- Jan Schenk, TSV Geislingen e. V., Leichtathlet (100 m, 200 m, 400 m und 400 m Hürden)
- Jannik Seifried, TG Ebingen, Tennis
- Florian Fink, RSG Zollernalb, Mountainbike
- Christian Vögele, Judoclub Balingen-Frommern, Judoka
- Emma Weiß, Freestyle Club Zollernalb e. V., Disziplin Freestyle-Aerials

- Luise Merz, TV Truchelfingen, Gymnastik
- Tobias Heinzelmann, HBW-Balingen, 1. Handball-Bundesliga, Kreisläufer
- Ralph Kreutzfeld, Albstadt Alligators, American-Football
- Ira Vogelmann, TC Hechingen, Tennis

Hier geht es zum SC Sparkasse Zollernalb:



Instagram



Facebook